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葛泉眼

公公示示羊羊肉肉来来源源，，名名实实相相符符是是关关键键
□钟倩

近日，距离济南市食药
部门提出将在辖区内推动餐
饮环节羊肉公示约1周时间，
记者再次走访省城各大火锅
店发现，多家知名火锅店已
经开始公布羊肉来源，但也
有部分销售混合肉的自助火
锅烤肉店还未公示。(详见12

月10日《齐鲁晚报》C03版“多
家火锅店公示羊肉来源了”)

12月1日起，山东省食药
监局出台文件要求火锅店、
餐饮店、烧烤店、自助餐等餐
饮服务单位在经营场所醒目
位置公示羊肉产地、来源、品
牌等信息，提供混合肉的应予
以告知。紧接着，市食药、公
安、畜牧等部门联合启动了羊
肉及其制品专项整治打击行
动。多家知名火锅店已经公
布羊肉来源，这既是对“火锅

新规”的积极响应，也是诚信
经营的体现，值得点赞。

但是，从记者采访的情
况看，其中也存在不少问题，
比如有些火锅店公示的相关
合格证件图片小、字模糊，有
些自助餐店承认销售的是混
合肉，冰柜上却写着羊肉卷、
牛肉片，商家回复称：“有来
问我们的，我们就会给他们
说不是纯的，但是要写上混
合肉，真做不到那么细。”显
而易见，不是做不到，而是利
益牵扯不想做而已。

务实地看，“火锅新规”
刚一实施，一些火锅店会认
真对待，而风声过后回到原
点，也是极有可能。还有些火
锅店将公示羊肉视为应付上
级检查，临时充数或蒙混过
关，公示内容自然会“一团模
糊”。

店家公示羊肉，不是为

了应付检查做样子，而是让
消费者吃得放心与健康，这
本身也是行业自律与食药安
全的生态红线。所以，接下来
食药部门的专项整治，应该
多些突击检查与督促整改。

一方面，“火锅新规”不
是纸老虎，对商家的公示管
理应该精细化，具体到字体、
图片的要求；所公示的内容
是否掺假，也要追查到底，确
保公示“没有死角”。屡次不
改、情节严重、肆意造假的商
家，应责令停业整顿。

另一方面，可考虑设置
消费者有奖举报平台，发动
群众的力量提高监管力度，
以形成社会共治打击假羊
肉。此外，还可年终开展火锅
店评优活动，对诚信店家予
以适当奖励，对问题店家重
拳处罚，以奖惩制度促进行
业规范经营新常态。

葛杠子头话题

要不要在济南实行

2 . 5天休假模式

国务院办公厅今年8月份下
发《关于进一步促进旅游投资和
消费的若干意见》，提出“有条件
的地方和单位可根据实际情况，
依法优化调整夏季作息安排，为
职工周五下午与周末结合外出
休闲度假创造有利条件”。

自11月份以来，河北、江西、
重庆等地相继出台意见，明确提
出鼓励2 . 5天休假模式。有不少省
城市民坐不住了，有人认为2 . 5天
休假模式应赶紧落地，也有人认
为对不少公司来说，2 . 5天休假是
个奢望。要不要在济南实行2 . 5天
休假模式，这可行吗，对此您怎
么看，有何建议？

参与方式：可在剪子巷群论
坛讨论帖后回帖，或将观点发送
至邮箱qlwbjzx@163 .com。

“今日济阳”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
济阳县读者关注。

“今日长清”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
长清区读者关注。

“今日章丘”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
章丘市读者关注。

“今日高新”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
高新区读者关注。

@振东：近日，笔者在市中区
建设路与建宁路交叉口路段（济
南海鲜大市场附近）发现，每天早
晨都会有一些拉海鲜的大货车停
在建设路两边卸鲜鱼、活虾等海
鲜产品。本来建设路就不是很宽
敞，再加上这些拉海鲜的大货车
停在马路两边卸货，显得建设路
更窄。每天早晚上下班高峰期，建
设路与建宁路交叉口路段都会堵
成一锅粥，有时寸步难行。

为了建设路道路畅通和行车
安全，希望个别拉海鲜的大货车
到济南海鲜大市场进行卸货交
易，千万不要在马路两边随意停
车，马路不是卸货场。同时也希望
交警部门加大对在马路上违章停
放大货车的查处力度，保障道路
畅通，消除安全隐患。

@付文强：每年这个时候，居
民因点炉子煤气中毒的事情时
有发生。眼下，随着天气的转冷，
家里没有集中供暖的市民将会
采取土暖气取暖，如果防煤气中
毒意识不强，则会埋下诸多安全
隐患。因此笔者建议，省城家里
用土暖气取暖的市民应自觉学
习防止煤气中毒的基本知识，家
里有老人的市民，做儿女的上班
后应主动往家里打打电话，随时
掌握家里的情况；有条件的小区
不妨组建巡逻队，到小区住户家
里进行安全巡查，确保一旦有紧
急情况发生可以及时发现并采
取救治措施，再也不能把防止煤
气中毒当儿戏了。

葛原生态

海鲜大市场附近

货车能否进场卸货

煤气中毒的悲剧

何时能休

□黎茶叶

坐公交不用带卡，刷一
下手机就可以，听起来是不
是很炫酷呢？如今，济南市也
开始试点刷手机坐公交了。
对于机不离手、忘了什么也
不会忘记带手机的手机族来
说，这简直是天大的好消息：
手机刷卡后，妈妈再也不用
担心我们忘记带公交卡了。

但是，具体看看这些障
碍又让人心凉了半截：移动
用户要到营业厅绑定新SIM

卡，联通、电信用户暂不能
办，苹果手机不能用，给卡充
值要到公交网点……

开通手机刷卡这种服务

的目的无非是省事，但专门
跑到移动营业厅更换手机
S IM卡，就让很多人退避三
舍。另外，充值网点太少、不
方便、太麻烦。就这两条，很
多年轻人就会嫌麻烦；而中
老年接受新事物的程度总体
赶不上年轻人，即使有个把
较为新潮的，也往往求助于
孩子，但如果年轻人都懒于
办理这种卡，又怎么期望其
他受众的支持呢？

另外，由于NFC技术的
先天不足——— 具备NFC功能
的 手 机 不 普 及 、苹 果 手 机
NFC功能不对外开放，苹果
手机不能用，这会制约这个
业务的开展。

可是，由于人们对手机
越来越依赖，刷手机坐公交、
刷手机开门禁、刷手机购物
等等会越来越普遍。济南公
交推出这种功能，基于“互联
网+”的移动支付方式，有其
创新性和便利性，是值得推
广的。那么，怎样才能刷出新
生活，一部手机“走天下”呢？

首先，技术升级，扩大用
户范围。比如，能否不换手机
卡就能实现该功能？其次，完
善网上充值功能，能实现网
银支付宝充值，或者刷手机
直接扣话费充当乘车费，那
就太方便了。只有更便捷了，
这才会受到人们的欢迎，刷
手机乘车也才会普遍起来。

□子文

笔者每天早上或中午上
班，都会在路过的一些中小
学校门口看见这样的情景：
因为还不到学校开门的时
间，学校不准学生入校，一群
群学生聚集在校门口附近吵
吵嚷嚷，或在马路上追逐嬉
闹。如今，马路上车来车往，
一旦出现意外可怎么得了，
令人很是担心。

笔者注意到，这样的现
象不是存在于个别学校。

为什么不让学生进学校

呢？说起来，学校方面也有一
定的苦衷：如果允许学生早
早进入学校，因为没有专人
管理，一些学生在校园、教室
里随意追逐打闹，或许学校
设施会遭到破坏。如今，大部
分学校教室里都安装了电
脑、投影仪等高档器材，一旦
被损坏，损失很大，还耽误正
常的教学工作。再者，如果学
生在学校里打闹出现意外，
学校是要负责任的。或许是
由于以上原因，不到开门时
间，学校宁可让学生在校门
外乱跑，也不愿让学生进学

校后出了事担责任。
早到的学生该如何安

置？要避免学生聚集在校门
口，笔者认为可以这样处理：
一是学校要经常提醒学生，
按时到校，不迟到即可。二是
学校和家长都要对学生加强
安全教育，告诫学生不要在
马路上追逐打闹；此外，对少
数提前到校的学生，学校可
以允许他们进校园活动，但
不能进教室。如此，既解决了
学生聚集校门口的问题，消
除了一个安全隐患，也能保
证学校各方面的正常秩序。

葛有么说么

学学校校开开门门前前，，早早到到的的学学生生如如何何安安置置

刷刷手手机机乘乘公公交交，，真真便便捷捷才才能能火火起起来来
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